
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AÑO XXIIi: No. Xxix 16 juLio 2023 
 

EN ARMONÍA CON DIOS 

Cuando yo era todavía pequeño, mi padre me llevó a la espesura  

del bosque a la h9ra del amanecer,  

y me dijo: “Hijo mío, el olor delicado de esta tierra es de Dios. Él es de ella, y 

ella es de él. 

Cuando las primeras luces de la aurora rompieron las tinieblas de la selva, me 

dijo: “Hijo mío, Dios es la luz de nuestras vidas y es la luz del mundo”. 

Rabindranath Tagore 
 

 

 
 
 
 
 
 
 



FIDELIDAD DIVINA 
Deuteronomio 1:9-14 

 
1. Dios está a cargo. Deuteronomio 1:9, “En aquel tiempo yo os hablé 
diciendo: Yo solo no puedo llevaros.” Moisés sigue relatando la historia al 
pueblo, y enfatiza que Dios es quien ha estado a cargo todo el tiempo y Él 
es quien debe recibir todo el crédito y reconocimiento siempre, en términos 
divinos, eso es lo que clamamos como la gloria y la honra a Dios. La fe se 
ejercita para la gloria de Dios, la oración es en la gloria de Dios, la 
predicación del Evangelio es para hablar de la gloria de Dios en Cristo, la 
ofrenda es para glorificar al Padre con nuestras vidas. El reconocimiento 
que nuestros labios hacen es para Dios. Lo que Él nos manda a hablar, es 
lo que Él nos ha permitido vivir, y eso es para reconocer que Él es quien 
se ha hecho cargo de nuestro andar, en especial en nuestros desiertos. 
Núm 14:29, Es un descanso, pero también es un motivo de agradecimiento 
y de gozo hablar a los demás de la gran fidelidad divina de Dios en nuestra 
vida, entonces, es buena idea voltear y mirar de nueva cuenta las grandes 
obras del Creador. Siendo del pueblo de Dios, y siendo siervos del Señor, 
no podríamos corresponder a la fidelidad con infidelidad, al no reconocer 
al que nos ha reconocido como sus hijos, Gal 3:29.           
     
2. Dios trabaja y lo vemos en sus promesas. ¿Deuteronomio 1:10, 
“Jehová vuestro Dios os ha multiplicado, y he aquí hoy vosotros sois 
como las estrellas del cielo en multitud.”  Cuando Dios trabaja, lo hace, 
permanentemente y, primeramente, en nosotros, y lo hace para que 
nuestro corazón sea capaz de ver el cumplimiento de sus promesas. Si 
Dios ha hablado, debemos entender que es una comunicación divina, por 
consiguiente, su trabajo, es una labor divina también. Esas son las palabras 
de Moisés ahora. El pueblo no iba a reconocer a Dios de manera honesta, 
si no dejaban que Dios siguiera trabajando en sus corazones, así que 
Moisés les dice, que si son un pueblo numeroso es porque Dios lo había 
prometido mucho tiempo antes. Gén 12:2, si eran capaces de aceptar eso, 
serían capaces de permitir que Dios trabajara en ellos. Mediante Moisés,  
Dios le enviaba un mensaje a la nueva generación del pueblo: “no cometan 
el mismo error que sus padres”, no sean necios, Éx 32:9, porque el Señor 
se hace cargo de la necedad también, Lev 26:14-16; “esa fue la razón por 
la cual sus padres no vieron cumplida mi promesa de la tierra prometida”. 
Si en algún momento consideramos que Dios no trabaja en nosotros, la 



necedad no es la manera de tener comunión con Él, debemos voltear, 
ablandar la cerviz, y dejar que siga trabajando en nosotros por medio de 
Su Hijo Jesucristo, Fil 4:19, evitemos ser necios también, veamos que el 
Dios que trabaja y se comunica de manera divina con nosotros, también ha 
hecho promesas divinas, y las va a cumplir.                                 
  
3. Dios debe ser la fuente de nuestra vida. Deuteronomio 1:11, “¡Jehová 
Dios de vuestros padres os haga mil veces más de lo que ahora sois, y os 
bendiga, como os ha prometido!” Moisés inicia una oración para seguir 
preparando la entrada del pueblo a la tierra prometida. Que sea Dios mismo 
quien se siga manifestando, la llegada al destino jurado no iba a ser motivo 
para dejar de depender de Dios. La oración es una fuente divina de 
esperanza. Cuando oramos debe ser para que Dios mismo sea la fuente 
de fortaleza para hacer su voluntad. Y su voluntad es que todo lo que 
lleguemos a tener en la vida provenga de su mano. Cuando algo se 
multiplique, cuando abunde, cuando algo crezca, cuando algo fructifique, 
cuando algo mejore, cuando algo inicie, debemos de estar seguros de que 
la voluntad de Dios esta detrás de ello. “Si es algo que nos aparta de Dios, 
si es algo que nos hace sentir mal por no tenerlo, si es algo que nos lleva 
a pecar”, Pastor Miguel Núñez. la fuente no es la mano del Creador quien 
ha hecho todo bueno, Gén 1:31. El pueblo debe tener muy claro que las 
naciones que lo rodearán tendrán muchas posesiones atractivas, pero 
estas serán fruto del pecado de la idolatría. Sal 37:1.            
  
4. Dios provee en abundancia. Deuteronomio 1:12-13, “¿Cómo llevaré 
yo solo vuestras molestias, vuestras cargas y vuestros pleitos? Dadme de 
entre vosotros, de vuestras tribus, varones sabios y entendidos y 
expertos, para que yo los ponga por vuestros jefes.” Cuando estamos ante 
el comienzo de una nueva actividad o de un nuevo momento en nuestras 
vidas, como lo estaba el pueblo, queremos asegurarnos que lo haremos 
para la gloria de Dios, y lo mejor es preguntarle, sabiendo que Él se ha 
hecho cargo de todo y anhelando que todo venga de su diestra poderosa, 
como Moisés, hagamos una pregunta. No para quejarnos, no para 
contienda, no para cuestionar, no para mostrar desconfianza hacia donde 
nos ha traído, preguntemos para confirmar que necesitamos de la provisión 
divina y para pedir su provisión. Hagamos una pregunta a Dios para 
obtener su guía divina para el nuevo comienzo que estemos a punto de 
enfrentar. Y pedimos preguntando porque hemos vivido que, en nuestras 



fuerzas no resultan los planes, aunque muchas veces lo intentamos, y 
quizá fue necesario experimentar nuestras limitaciones para voltear la dura 
cerviz en dirección de Dios. Moisés ya había pasado por ello, y por ello 
habla, Éx 18:13-18, por lo que Dios en misericordia y gracia le ha permitido 
vivir con el fin de que le haga saber al pueblo que no importa si es inicio o 
final Dios estará presente en la obediencia, sin importar las cargas y los 
pleitos. Cada día es un importante principio con Dios, por ello nos exhorta 
a no olvidar ese primer amor, Apo 2:4, a no olvidar nuestro inicio al nacer 
de nuevo para una vida abundante en Cristo, Jn 10:10, porque tenemos 
claro que Él nos ha acompañado es que le preguntamos ¿Cómo?                   
  
5. Dios obra en los demás. Deuteronomio 1:14, “Y me respondisteis y 
dijisteis: Bueno es hacer lo que has dicho.” Cuando reconocemos que Dios 
se ha hecho cargo siempre, cuando aceptamos que Dios debe trabajar en 
nosotros, cuando rogamos porque todo venga de su mano, y cuando 
vemos que siempre provee más de lo que hemos pedido, o incluso más de 
lo que merecemos, cuando anunciamos las palabras de Dios con un 
servicio autentico, los que escuchan deberán aceptar que el mensaje es 
divino, porque habrá sido Dios quien habló, Dios es quien se ha de 
manifestar en todo tiempo y circunstancia, y no hay manera de que alguien 
más pueda hablar así, es la obra de sus manos, Sal 138:8. La iglesia y los 
que pertenecen a ella deben de confiar en que Dios obra, y dentro de esa 
obra están nuestras vidas como instrumentos del mensaje divino. Que el 
Señor nos permita ser una iglesia de hombres y mujeres que corresponden 
a la fidelidad divina con fe y vean cada día como el reto de llegar a la tierra 
prometida. Amén.           
 
            
 
  
                

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
Pastor Francisco Hernández CdMx. Julio 16, 2023 

 
 
 
 

 
 



Pecadores con manos limpias 
Santiago 4:8-9 

Hablamos primero sobre la imperante necesidad de someternos a Dios, no 
hay más. Rendirnos a Él, es lo mejor que podemos hacer. Luego hablamos 
en la manera en que el Señor nos libra de las acusaciones del diablo, y por 
último platicamos sobre la forma de adorar que Dios estableció, en el 
contexto que esa palabra de “acercarnos” nos llama a hacerlo. 

Ahora, viene un tema interesante desde el punto de vista de la práctica 
diaria que tenemos todos Y que une todos los puntos anteriores. Dice así 
nuestro texto: “8 … Pecadores, limpiad las manos; …” 
1. ¿CUÁL ES EL ORIGEN EN EL AT DE ESTA PRÁCTICA? 

El origen de este concepto estaba en la prescripción ceremonial judía para 
los sacerdotes, antes de que vinieran delante del Señor a ofrecer sacrificios 
en el tabernáculo o en el templo. Dios le ordenó a Moisés en Éxodo 30:18-
21. Así que es un mandato que data desde el tiempo en que Dios instauró 
la adoración en el Tabernáculo de Reunión. Y lo tenían que hacer los 
sacerdotes únicamente. Si no lo hacían, recordarán lo que pasó a los hijos 
de Aarón [Nadab y Abiú] en Levítico 10, fueron incinerados por Dios, por 
no obedecer.  
Entonces, todo comienza en Éxodo inmediatamente que salen de Egipto. 
Todo rito y acto es prescrito por el Señor para que su pueblo se pudiera 
acercar a Él. Enseguida el libro de Levítico, antepone todas las reglas y 
regulaciones para las actividades de la tribu de Leví. Y una de esas 
regulaciones que debían obedecer de manera precisa era “lavarse las 
manos”, en un lavabo hecho para tales fines y colocado entre el 
tabernáculo de reunión y el altar. Una vez lavadas las manos y los pies, 
después de ese momento, podían realizar su oficio dentro del Tabernáculo.  
Estos rituales que encontramos en el Antiguo Testamento son tan extraños 
e inusuales, que a veces nos intimidamos con el material que se encuentra 
en el libro de Levítico, pero si nos detenemos por un momento y 
recordamos que cada rito que Dios instituyó entre su pueblo en el Antiguo 
Testamento, tuvo un significado que apunta más allá de sí mismo, hacia el 
cumplimiento de la redención que se produce en la persona y obra de 
Cristo. Por esa razón se vuelve tan interesante estudiar Levítico. O, mejor 
dicho, es lo verdaderamente importante, porque todo apunta al Cristo que 
vendría.  



Sin embargo, esto no puede separarse del hecho que Dios es 
condescendiente con su pueblo para que entienda, al menos un poco, 
quien es Dios. Se trataba de un Dios muy distinto a todos los demás 
conocidos por el pueblo de Israel. Por esto mismo, resalta dentro de este 
tema: la santidad de Dios tal como se manifiesta en los rituales y en los 
patrones de comportamiento de las personas que Él ha llamado a sí mismo 
y les dice: “Sed santos, porque Yo soy santo”. Así que todos estos ritos y leyes 
que gobiernan la vida ritual de Israel están abocados a mantener la 
santidad de la nación y esto empieza, en realidad, temprano en Éxodo con 
la institución y ordenación del sacerdocio porque, en primera instancia, el 
propósito fundamental del sacerdote en el Antiguo Testamento era ser el 
ministro de Dios de lo santo. 
 
2. DIOS ES UN DIOS MUY DISTINTO A LOS INVENTADOS 

Los egipcios tenían muchos dioses. Los que más sobre salían eran 10 de 
ellos, y son precisamente a los que Dios aplastó con las plagas, para que 
tanto los egipcios como Israel y los demás pueblos vieran que no eran nada 
ante Dios. Sólo eran ídolos hechos de manos de hombres. En Canaán, 
iban a encontrar también dioses similares a los de Egipto, pero las prácticas 
eran más decadentes, como la quema de niños. Algo que aborrecía el 
Señor. Sin embargo, algo que llama la atención dentro de la antropología 
de la religión, es que casi en todas las culturas de esa época y más 
adelante con los griegos, luego los romanos, es que los dioses eran 
similares. Por ejemplo: 
 

Nombre 
egipcio 

Deidad 
griega 

Iconografía: 
cuerpo 

característica 

Hepu Dioniso Buey 
Dios de la fertilidad y del vino 

egipcio. 

Bastet Artemisa Mujer Diosa lunar protectora del hogar 

Iten Apolo 
Disco solar con 

rayos 
Dios solar creador 

 

 



Cada uno de estos ídolos cubría cierta área del interés social, económico 
y familiar de los pueblos. Lo curioso es que mucho tenía que ver con las 
necesidades de estos pueblos y su seguridad. Por eso es que también 
tenían dioses de la guerra, pero también de la paz. Y lo que es de llamar la 
atención es que todos los dioses tenían algo de similar, solo variaba el 
nombre entre los imperios y culturas. Y si eso lo pasamos al día de hoy, no 
sería de extrañarse encontrar en muchos casos que no coinciden con el 
nombre, no obstante, con la forma externa y la práctica, sí coinciden. A 
esto, si usted visita el sitio: https://www.gob.mx/cultura/prensa/santiago-
apostol-el-tlaloc-
mexicano#:~:text=Santiago%20Ap%C3%B3stol%20es%20nuestro%20sa

nto%20patrono. Encontrará el título -Santiago Apóstol, el Tláloc mexicano y esta 
nota: Este 25 de julio se lleva a cabo la celebración del santo que blandió su espada 
para defender a los españoles y traer las lluvias a suelo mexicano-. Éste es 
considerado el santo patrono de México, aunque también lo es de España 
y otros países de América Latina. Este ídolo que ahora llaman santo y que 
lo asemejan o confunde con Santiago [del que precisamente escribe esta 
carta], es la figura de un hombre montado en un caballo. 

Ahora bien, hablemos sobre el caballo, sin hacer a un lado que es 
considerado un “santo”. La figura del caballo en casi toda cultura por sí sola 
no tiene gran relevancia, pero, cuando el caballo tiene a alguien montado, 
lo que simboliza es a alguien pudiente, un tipo de héroe o alguien 
verdaderamente sagrado.  

Nos es de llamar la atención que esto sea una réplica muy barata de lo que 
describe Apocalipsis sobre la forma en que vendrá el Señor. [Apocalipsis 
19:11 “Entonces vi el cielo abierto; y he aquí un caballo blanco, y el que lo 
montaba se llamaba Fiel y Verdadero, y con justicia juzga y pelea.”]. Como 
notará el plan de satanás es imitar al Señor mediante ídolos, y no es más 
que una burda sátira, pero que tiene efectos negativos en las personas. 
Los mismos efectos que causó en Egipto, en Canaán, en Grecia, etc. Es lo 
que causa en México hoy en día: decadencia, engaño, mentira, lucro, etc. 
Por eso cuando a la gente le hablamos de un Dios que no se parece a 
ninguno de ellos, se conmociona. Y no hay ningún argumento que pueda 
contradecir el Evangelio. Ninguno, porque Dios no se parece a nada de lo 
creado. 

 

https://www.gob.mx/cultura/prensa/santiago-apostol-el-tlaloc-mexicano#:~:text=Santiago%20Ap%C3%B3stol%20es%20nuestro%20santo%20patrono
https://www.gob.mx/cultura/prensa/santiago-apostol-el-tlaloc-mexicano#:~:text=Santiago%20Ap%C3%B3stol%20es%20nuestro%20santo%20patrono
https://www.gob.mx/cultura/prensa/santiago-apostol-el-tlaloc-mexicano#:~:text=Santiago%20Ap%C3%B3stol%20es%20nuestro%20santo%20patrono
https://www.gob.mx/cultura/prensa/santiago-apostol-el-tlaloc-mexicano#:~:text=Santiago%20Ap%C3%B3stol%20es%20nuestro%20santo%20patrono


3. ¿POR QUÉ SANTIAGO USA UNA FIGURA DEL AT? 

Bueno, en realidad es una pregunta muy fácil de contestar. Y habría varias 
respuestas, de hecho. En nuestro caso, hablemos de dos: 
A) Porque se trata del mismo Dios. ese Dios del Antiguo Testamento, es 

el mismo Dios del Nuevo Testamento. 

La Biblia nos habla de un único Dios que se muestra en tres personas. 
Y aunque para nosotros el tiempo y las costumbres se van adecuado, 
transformando, evolucionando, para Él no. Él sigue siendo el mismo y 
será el mismo al paso de lo que nosotros conocemos como tiempo, 
porque para Él no hay tiempo. 
Entonces, lo que estableció Dios al principio en práctica, lo hace con 
un fin. Esto es lo importante de entender. No nos hace puros la 
práctica, sino el fin en sí. Y para eso se requiere fe. Ahora, tomemos 
en cuenta que la práctica ha cambiado, ciertamente. Porque ya no hay 
un Tabernáculo de Reunión, ¿cómo haríamos hoy en día para cumplir 
con este mandato? Y aun en tiempos de Jacobo, por ahí del año 44 
del primer siglo, aun teniendo templo, ya no hacían tal práctica. 
Porque lo que importaba era el fin que esa práctica enseñaba. ¿Cuál 
era? De nuevo, la santidad de Dios y nuestra insuficiencia humana y 
pecaminosa para llegar a Él. Así que, como Dios no cambia en su 
esencia y no cambiará, el hombre por sí mismo nunca cambiará su 
naturaleza pecaminosa. Lo que nos imposibilita el acceso a Él. 

B) Aun siendo salvos, seguimos pecando.  

• Isaías empleó la misma figura para representar el pecado no 

arrepentido de los que presumían adorar a Dios. Por medio de ese 

profeta el Señor advirtió a su pueblo Isaías 1:15-16; 59:2. 

• Sin embargo, también hay una segunda manifestación de perdón en 

otro personaje bíblico, por demás conocido: David se regocijó al 

pensar que (Salmos 18:20).  

• Pablo también empleó la condición de las manos para representar la 

conducta externa de la vida, (1 Timoteo 2:8).  

 

 

 



“Manos santas” representa una vida espiritual y moralmente pura, sin la 
cual nadie puede acercarse a Dios. Aunque podemos resistir el pecado, la 
tentación y al diablo, no está en poder de ninguna persona, ni siquiera el 
poder de un creyente, el limpiarse espiritualmente. Por eso nuestro 
misericordioso Señor promete que “si confesamos nuestros pecados, él es 
fiel y justo para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad” 
(1 Juan 1:9). Vayamos a Él para ser limpiados. 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 

Pastor David Mata González. CdMx. Julio 16, 2023 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 
 



Para reflexionar… Continúa… 
 

Sé feliz 
 

Así que, no se preocupen por el día de mañana, porque el día de 
mañana traerá sus propias preocupaciones. ¡Ya bastante tiene 

cada día con su propio mal! 
 

Mateo 6:34 (RVC) 
Tus asuntos futuros pueden tratarse en otro momento. Conviértete en tu 
propio policía del presente cuando estés en una situación social con tu 
familia. No contestes el teléfono. No aproveches el momento para 
avanzar trabajo rutinario o mirar tu correo. Tienes prohibido hacer más 
de una cosa a la vez. Si estás en boda, reprime los pensamientos sobre 
el informe que tienes que entregar el lunes. Ora en silencio por los novios. 
Céntrate, concéntrate y aísla otros pensamientos. Una vez lo aprendas, 
puedes derivar gran satisfacción de este ejercicio.  
 
Hace poco llevé a mi sobrino de dos años al muelle de Long Beach y 
disfruté muchísimo viéndole correr y descubrir cosas que yo ya tenía muy 
vistas. Puse en alerta a mi policía interno y me propuse estar por él, 
aunque evidentemente con un niño de dos años no tienes otra opción. 
No admití ni un pensamiento sobre fechas de entrega, charlas que tenía 
que dar en un futuro inmediato u otros temas que suelen aparecer 
siempre que estoy con alguien. El rey Salomón advirtió que “es don de 
Dios que todo hombre coma y beba, y goce el bien de toda su labor” 
(Eclesiastés 3:13).  
 
Aprender a ser feliz en la etapa actual de tu vida es un desafío aún mayor, 
sobre todo en lo relacionado con asuntos financieros. Puedes estar tan 
obsesionado con preparar para el futuro, que pasa el día sin que lo hayas 
vivido.  
De forma que, en vez de pensar, preocuparte y cuestionar la idoneidad de 
tu plan de jubilación, ¿por qué no contratar los servicios de un asesor 
financiero (merece la pena) para que te explique lo que debes hacer para 
alcanzar tus metas de jubilación? Una vez entiendas lo que tengas que 
hacer e implementes el plan, podrás eliminar gran parte de la 
incertidumbre asociada y centrarte en disfrutar el presente.  
Deborah Smith Pegues. 



 
Lectura de la Biblia en un año 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Petición Especial Hermano Víctor Belmont 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Lunes 10 Deuteronomio 29-30, Job 18, 
Hechos 7:1-22 

Martes 11 Deuteronomio 31-32, Job 19, 
Hechos 7:23-8:1 

Miércoles 12 Deuteronomio 33-34, Job 20, 
Hechos 8:2-25 

Jueves 13 Josué 1-2, Job 21, Hechos 8:26-40 

Viernes 14 Josué 3:1-5:1, Job 22, Hechos 9:1-25 

Sábado 15 Josué 5:2-6:27, Job 23, Hechos 9:26-
43 

Domingo 16 Josué 7-8, Job 24, Hechos 10:1-33 

Pedimos de su apoyo en oración y para recolectar tapitas de 
plástico de las botellas desechables. Esto en razón, de que la 

familia Anaya Ginez nos solicita como iglesia que, intercedamos 
por su hija Zuri en oración al Padre celestial. Ya que tiene cáncer. 

Gracias a Dios está mejorando satisfactoriamente, pero nos 
piden que sigamos orando. Por otra parte, el hospital en donde 

se encuentra Zuri, el único apoyo que requieren es que la familia 
entregue tapitas de plástico. Así es que, si puede colaborar 
trayendo tapitas, son bien recibidas, para que a su vez las 

entreguemos a la familia Anaya, quien de antemano agradece el 
apoyo a Sinaí. Favor de dejarlas en la oficina pastoral. 

 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 
Estemos orando por la 

EBDV que se llevará acabo 
del 31 al 5 de agosto, por los 

niños que asistirán y sus 
familias, por los maestros, 

recursos, etc. Ya puede 
inscribir a sus hijos por 

medio de nuestra página de 
internet, puede escanear el 
código QR de la lona que 

está en la entrada del templo 
o puede acercarse a la 

hermana Nancy Cruz para 
apoyarle a entrar a la página, 
recuerde invitar a todos los 
niños que conozca entre 3 y 
14 años se van a divertir y 
conocerán a Su Salvador. 

 

EBDV 
 

 

 
 
 

Les invitamos a traer ropa y 
juguetes en buen estado 

para niños y niñas entre 3 y 
12 años, ya que serán 

donados a la comunidad de 
Atlapexco Hidalgo, estamos 
seguros que podemos ser de 
bendición a muchos niños 

contamos con sus 
donaciones. Tenemos hasta  
hoy al final del culto de la 

tarde para traerlas. 

Donaciones 

 
Si usted gusta de 

consejería o alguna 
visitación nuestros 

pastores y 
hermanas 

consejeras están a 
disposición 

hermanos. Puede 
pasar con la 

asistente pastoral a 
agendarlo. 

Consejería y 

Visitaciones 

 
En la mampara se encuentran las hojas para poder 

anotarse para cooperar en la EBDV con alimentos o 
dulces, agradecemos su cooperación con lo que Dios 

disponga en su corazón, esté seguro será de bendición a 
todos los que vengan. 

Cooperación EBDV 


